

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 3 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
En la Administracion calle del Rubio num. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACERLA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dola en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion calle del Rubio num. 23
que no se servirá la que no esté pagada.]

AÑO XV.—NUM.—1,573 DE LA NOCHE.

MADRID.—MIÉRCOLES 19 DE MARZO DE 1862.

OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Anoche hemos recibido el siguiente
DESPACHO TELEGRAFICO:

Viena 17.
Ha sido aplazada definitivamente la reduccion del ejército, y se ha dado contraorden sobre la venta de cierto número de caballos mandada hacer últimamente. Prioridades en Pesh.

Ragusa 17.
Rotas las negociaciones. Bulcavich concentra los insurgentes en Piesieka, y el dervich reúne sus fuerzas en Subri, donde se presentaron los turcos. Ha sido designado Piva Mirco como jefe de los montenegrinos.

Londres 17.
Continúan obteniendo ventajas los federales; pero el tesoro sigue en mal estado.

Francofort 17.
A causa de los sucesos de Grecia, se habla en Viena con insistencia de la formacion de un cuerpo de observacion en las fronteras llovo-turcas.

Berlin 17.
El conde Arneo Bottzenborg ha sido invitado á un té en palacio, y se cree que esto tenga relacion con el cambio ministerial.

El señor Selchuw es el designado para ministro del Interior; el conde Itzemphtic, para ministro de Hacienda; el antiguo ministro de Cultos é Instruccion pública, señor Bethuann, ha sido condecorado con el Aguilón Rojo de primera clase.

Baden 17.
El señor Goegg, ministro de Hacienda en 1849, que se hallaba residenciado por sus actos, ha sido perdonado por el granduque.

En Paris corria ayer, segun dicen á uno de nuestros colegas, la grave noticia de que el rey Victor Manuel ha escrito una carta al emperador, diciendole que no pudiendo ya detener la impaciencia de sus súbditos, que reclaman á Roma por capital, tendrá que verse obligado á dirigir este ardor, encaminándole á su objeto, temiendo de lo contrario, verse arrastrado por las pasiones revolucionarias tan escitadas en toda Italia.

Se ha principiado la construccion de varias casas y están ya comprados otros solares para edificar en las calles de San Pedro y de la Alameda. Próximos á la real fabrica platería de Martinez, y dentro de poco aquel sitio, hasta ahora deshabitado, se verá convertido en un nuevo barrio, que contribuirá á un mismo tiempo á la belleza y al ensanche de la capital.

No parece probable, á juicio de *La España Militar*, que se traslade á otra poblacion, por ahora, el colegio de artillería de Segovia, al menos mientras no

cuente esta ciudad con condiciones de riqueza y de industria que suplan con creces la pérdida que experimentará. Añade dicha publicacion, que en el colegio de Segovia deberian quedar la escuela facultativa de ingenieros de artillería; en las comandancias de artillería las escuelas prácticas y de cadetes para los regimientos.

Se acercará á dos mil hombres el ingreso que dentro de poco tendrá la armada para tripular bien los buques de guerra.

La direccion de artillería é infantería de marina ha dado á luz un estado circunstanciado de los individuos que, perteneciendo á los batallones de marina, fallecieron en las épocas que se espresan, teniendo los créditos que á cada uno significan, cuyos alcances existen en la caja del citado batallon á disposicion de sus legítimos herederos, los cuales se dirigiran al teniente coronel primer jefe del mismo por medio de instancia documentada que acredite los derechos que les asistan para cobro de dichos alcances.

Ademas del cambio entre los gobernadores de Granada y Cádiz que se ha anunciado, dicese que el Sr. Quiñones de Leon, gobernador de Palencia, va á Alava y que se hace alguna otra traslacion en el personal de gobernadores.

Dice una correspondencia de Nueva-York que en Méjico se ha formado un batallon de mujeres. Hay quien cree que tambien eran de mujeres los batallones que defendian á Veracruz y San Juan de Ulua.

La Epoca dice que es cosa acordada el nombramiento del general Calonge para la direccion de Estado Mayor.

La literatura española, lo mismo que todos los intereses relacionados con España, siguen despertando cada dia mas la atencion de Europa, como se demuestra por la frecuencia con que las mas importantes publicaciones extranjeras, dedican sus páginas al examen de nuestros asuntos, de nuestra conducta, de nuestro progreso artistico, científico y material. Entre otros periódicos pudieramos citar la *Revista Germánica*. Raro es el número en que nuestro estimado compatriota don José Maria Guardia no emplea unas cuantas páginas de critica concienzuda, quizá demasiado severa algunas veces, para dar á conocer allende los Pirineos, el Rhin y el canal de la Mancha, los nombres y producciones de nuestros escritores de mas nota. En el número que hoy hemos recibido se ocupa con elogio de la nueva publicacion que con el título de *Revista Iberica* ve la luz pública en Madrid, y en cuya colaboracion toman parte muchos de nuestros mas eminentes literatos.

Dice *La España Militar* que ya apenas nadie duda de que para fijar los límites convenidos con Marruecos, en la plaza de Melilla, habrá que ayudar con

algunas fuerzas á las del emperador, para lo cual es preciso que este haya denominado del todo la insurreccion.

Se presenta como candidato á la diputacion provincial del partido de Getafe de esta provincia, el Sr. D. Manuel Llano y Persi, sugeto de ideas avanzadas, pero de probidad y talento.

El premio de 30,000 duros del último sorteo de la loteria moderna, que cupo al billete num. 47,932, espendido en Albarite, se ha repartido: El primer décimo á una señora de un labrador; el segundo entre una señora viuda, el ama del cura y un honrado labrador; el tercero entre un rentista, un jornalero y un comerciante de cuerdas; el cuarto entre cuatro labradores de mediana posicion; el quinto en un comerciante de Alcira; el sexto en un colono; el sétimo entre un chocolatero, un espendedor de aceite y dos labradores; el octavo entre una señora y dos hijas suyas casadas, habiendo dado parte á la criada de una de ellas; el noveno entre un panadero y dos oficiales suyos; y el último, medio décimo entre un labrador que ya fué agraciado hace cuatro años con parte del premio de 30,000 duros, que tocó á la citada administracion de Alberique, y una mujer de un corredor, y el otro medio entre varios jornaleros y el espendedor de billetes.

El telegrama anuncia que el diario democrático *la Presse*, aplaude al brigadier Milans, objeto de tantas censuras, por su conducta en Méjico, y combate fuertemente al general Cassel.

Il Pópulo d'Italia, periódico garibaldino de Nápoles, dice que los bandidos vuelven á aparecer mas numerosos que nunca.

Desde el 5 al 11 del actual circularon por el ferrocarril de Alcazar á Ciudad-Real, 2,960 viajeros; por el de Madrid á Zaragoza, 8,015, y por el de Madrid á Alicante, 9,965. La explotacion general de la primera linea produjo 74,189 reales 41 cs.; la de la segunda, 108,322-94, y la de la tercera, 1,031,778-15.

Dice *La Epoca* que si ha habido algun pasajero disgustado entre los asistentes de la mayoría, la conveniencia mútua lo ha disipado, y hoy son tan estrechos como eran los lazos que unen al Sr. Rios Rosas con la reducida fraccion de los disidentes, la cual, por su parte, no ha conseguido crecer en número.

El baron Brennier acaba de dar á luz un folleto sobre la cuestion romana, pidiendo que se lleve á cabo una confederacion de las diversas provincias italianas, y que se devuelvan inmediatamente, como se primera condicion para este fin, las Marcas y la Romania al gobierno pontificio.

La compania de gimnastas árabes, que trabajó anoche por primera vez en Madrid, en el teatro del Circo, es digna de ser vista: hace admirables ejercicios y fué aplaudida con razon.

Esta madrugada recibimos el siguiente
DESPACHO del interior:

Cádiz 18 (por la noche).
Acaba de entrar en este puerto el vapor-correo de la Habana.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy confirma las noticias que ya dimos de haber sido nombrado gobernador de la provincia de Granada, don Ignacio Mendez Vigo, que desempeña igual cargo en la de Cádiz; y de Cádiz don Celestino Mas y Abad, que lo es de Granada. Los decretos llevan la fecha del 17 del actual.

Por diferentes reales órdenes han sido nombrados registradores de hipotecas: De Pravia, D. Manuel del Busto. De San Vicente de la Barquera, don Tomás Bulnes.

De Nicles, D. Francisco Simon Moreno. De Belmonte, D. Eugenio Menendez Conde.

De Brihuega, D. Tomás García.

De Pamplona, D. Florencio Sagaseta.

De Alhama, D. Indalecio Mijoler.

De Corcubion, D. Joaquin Alvarez Cedron.

De Iznalloz, D. Francisco Blanes Gil.

De Cervera de Rio Alhama, D. Joaquin Diaz Lavandero.

De Caldas de Reys, D. Miguel Viguera y Casas.

De Puebla de Trives, D. José Portela Tizon.

De Quiroga, D. Constantino Dominguez Valverde.

De Pina, D. Ildefonso Alvarez Navarro.

De Egea de los Caballeros, D. Blas Casajas Lapuente.

De Peñaranda de Bracamonte, D. Telesforo Gomez Rodriguez.

De Huerca-Overa, D. Manuel Perez Parra.

Y de Búrgos, D. Francisco de Vega.

Ha sido aprobada por real orden de 4 del actual, la clasificacion hecha del registro que con fecha del 22 de febrero último, se estableció en Ceuta, conforme á las disposiciones de la ley hipotecaria, designándole como de cuarta clase y señalando como fianza necesaria para servirle la de 4,000 rs. vn.

Por el ministerio de Hacienda se ha dispuesto que por la direccion general de Propiedades y derechos del Estado se remita á la junta de la Deuda pública una relacion nominal de todas las consignaciones hechas para el pago de bienes nacionales pendientes aun de liquidacion; que sea de preferencia en el despacho á los expedientes de diezmos que hayan de liquidarse y que consten aplicados al pago referido; y que conceda el plazo improrrogable de cuatro meses á los participes y sus cesionarios, para que dentro del mismo presenten en sus oficinas la documentacion.

S. M. la Reina ha tenido á bien disponer que la habilitacion de oficiales á

los guardias marinas de primera clase, solo tenga efecto mientras desempeñen el servicio de tales oficiales á bordo de los buques de guerra por falta de efectivos; pero que cese en todos los intervalos en que por desarme ó carencia del buque de su dotacion, ó por falta de vacante, dejen de prestar el servicio de oficiales.

Mas de cuarenta personas vacen sin pan y sin hogar en la villa de Motrico consecuencia de la terrible catástrofe que costó últimamente la vida á 19 pobres pescadores de aquel puerto. Para socorrer tanta miseria y enjugar en lo posible, tantas lágrimas, se ha abierto una suscripcion con permiso de las autoridades superiores de Vizcaya, en las redacciones de los periódicos de Bilbao *Iruac-bat* y *Escalduna*. No dudamos que los numerosos vascongados que residen en Madrid y otras poblaciones se apresuraran á enviar el óbolo de la caridad á aquellas desventuradas familias.

Noticias telegráficas de Roma del 17 dicen que el general Goyon ha declarado que su mision es impedir que el territorio pontificio sea invadido. Se instruye el proceso sobre la conspiracion de Venanzi, Son 17 los acusados.

Los periódicos mejicanos correspondientes al 20 de febrero, dicen que los aliados no habian dejado todavia su campamento; pero que los mejicanos se han visto obligados á concentrarse en el camino de Méjico.

El general federal Johnson, nombrado gobernador del Tennessee, estaba, á la fecha de las últimas noticias, en Nashville, y organizaba un gobierno. Los confederados estaban en Tennessee. El presidente Lincoln habia recibido al ministro del Perú, manifestando este la sincera amistad del Perú y de otros Estados republicanos.

Noticias de Nueva-York dicen que varios ciudadanos notables de Richmond habian sido arrestados por conspiracion contra el gobierno de los confederados. Se proclamó la ley marcial. El vapor *Nashville* forzó el bloqueo y entró en Beaufort.

Anoche se cantó por primera vez en esta temporada en el régio coliseo, la ópera *I due Foscari*, habiendo obtenido un éxito muy satisfactorio para cuantos tomaron parte en ella, y muy especialmente para la señora Julienne de Jean y el Sr. Coletti, que estuvo á la altura de su merecida reputacion.

Por real orden espedita el 17 del corriente por el ministerio de Fomento, se ha resuelto que los particulares dueños de fincas inmediatas á montes sujetos á las ordenanzas, y dependientes de la direccion del ramo, pueden, si lo tienen á bien, construir edificios dentro de las mismas fincas, sin necesidad de obtener previa licencia de los funcionarios del ramo.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. 147

leon pero tuvo la galantería de servir los trozos mas delicados á miss Hogges.

Como Belzoni lo habia previsto, el globo acreostático descendió en el oasis de Siena ó Assonab, un poco antes de ponerse el sol. Estaban en país habitado.

—Mister Hogges, dijo Belzoni tendiéndole la mano, rompo el papel que firmasteis allá arriba y os devuelvo vuestra esposa!

Miss Hogges hizo un ligero movimiento de despecho.

—Perdonadme; era una chanza, prosiguió Belzoni; me estaba fastidiando y quise inventar un juego para matar el tiempo. Despues de jugar al ecarté, hemos jugado al divorcio. Volved á tomar vuestra esposa, como un tanto de consuelo.

El dia siguiente se embarcaron en el Nilo y durmieron hasta las pirámides de Gisch.

Despues de la lectura de esta novela reinó una gran agitacion en el salon de M. Belliol. Los jóvenes conspiradores se aprovecharon del desorden para elegir sus amores y organizar contradanzas en favor de la general alegría. M. Belliol estaba radiante y estrechaba las manos de Félix con una alegría muda, pero elocuentemente expansiva. El piano preludió el principio de una polka.

Félix reclamó un momento de silencio y dijo con grave acento:

—Caballeros, en la primera reunion, mi amigo Arturo Gremyn tendrá el honor de leeros una novela romana titulada *El Gladiador*. Esta novela está dedicada á M. Bonchatain.

Treinta manos diminutas aplaudieron y M. Bon-

150 BIBLIOTECA DE

subir, teniendo á su hija cogida de la mano, una escalera monumental en medio de una gran concurrencia. Segun se decia á sí mismo, parecia al anciano esfor Brontes, de Rodas, conduciendo á la dulce Thais, único fruto de su himeneo, al templo de Guido, cuando la soberbia lacedemonia enviaba cincuenta jóvenes al altar de Venus para disputarse el premio de la belleza.

Desgraciadamente para Bonchatain, en el último peldano de aquella escalera habia un despacho de billetes. Sacó de su bolsillo un escudo de cinco francos con el busto de un rey que por cierto no era Felipe de Macedonia, y dijo en idioma bárbaro esa frase tan bulgar: Dos billetes para Asnieres.

Arturo eclipsado entre los grupos pudo ver sin ser visto. Conservó su icognito unos cinco minutos, y cuando la vidriera de la sala de descanso se abrió, ojeó pasar á los viajeros, se mezcló entre ellos, como un rey de copas en una baraja, y gracias al barullo, vió el coche en que entraron M. Bonchatain y su hija; despues dejó pasar un momento, que es un cuarto de hora en estilo de camino de hierro, y se hizo abrir por un mozo la misma puertecita. Absorto como parecia estarlo en la lectura de un periódico, Arturo se dejó reconocer por el cándido Bonchatain, é hizo un *ah!* de sorpresa muy bien fingida. La señorita Eugenia, contestando por un saludo imperceptible al respetuoso de Arturo, se aprovechó de la llegada de un convoy para volver hacia una ventanilla su rostro colorado por una emocion virginal.

El silbido de partida resonó, y la larga fila de coches comenzó á rodar sobre los rails.

—Agradezco la casualidad que me proporciona el placer de veros dos veces en veinte y cuatro horas, dijo Arturo. Estos encuentros son raros en el ferro-

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. 145

tado, y murmuró sordas amenazas que recordaban la balsa del naufragio de *la Medusa*.

—Mister Hogges, le dijo, la cuestion del divorcio pasa al estado de secundaria; antes que todo es preciso comer. Nuestra permanencia aquí puede prolongarse, y en las ceranías no hay ni posadas ni mercados. Yo soy el mas fuerte, vos el mas débil, y si esto dura un dia mas, me veré obligado á convertirme en antropófago en interés de mi propia conservacion. Tambien es necesario que la señora viva, y la ley os manda mantenerla. Mañana, si algun milagro no nos saca de este apuro, me veré obligado á sacrificar un viajero para alimentar á los otros dos. Ya veis, mister Hogges, que en ambos casos es inevitable el divorcio.

M. Hogges inclinó la cabeza como un prisionero salvaje en la isla de Robinson.

En aquel momento pasaba por la llanura un leon, y su ruido suspendió la conversacion de los viajeros. El telescopio se fijó en el último residuo del dromedario.

Tarde venientibus osea! tal fué la reflexion que aquel rey de los animales pareció hacerse delante del último fragmento del esqueleto. Sin embargo, aun quedaba un bocado muy esquisito: era la cintura de cuero de buey donde estaba unido el anillo de hierro. La Fontaine ha dicho: «Los lobos comen glotonamente.» Qué hubiera dicho de los leones? Este atraído por el olor, se lanzó sobre el cuero y lo tragó con avidéz. Una violenta sacudida hizo estremecer el globo. El animal se habia tragado la argolla, y sus furiosos saltos daban á conocer que estaba atormentado de dolores superiores á las fuerzas leoninas. El globo, desde tanto tiempo estacionado, se agitó convulsivamente, pero sin direccion fija. Se

Parece que los serenos de Madrid han presentado una solicitud al Excmo. señor alcalde-corregidor, con el fin de que se les aumente el sueldo de ocho reales diarios que disfrutan.

Dice un periódico que el señor presidente de la Cámara popular ha prohibido la entrada en el salón de conferencias a todo el que no sea diputado.

El lunes llegó a Córdoba el celoso y diligente director general de beneficencia Sr. D. Tomás Rodríguez Rubí, y después de visitar con detención los establecimientos del ramo, y de recibir las atenciones de las autoridades salió el martes para Sevilla a continuar su visita de inspección.

En 38 cajas con peso de doscientas arrobas se han mandado a Londres desde Valencia los productos agrícolas, industriales y artísticos de aquella provincia que han de figurar en la gran exposición universal.

La comisión de monumentos históricos y artísticos de Alicante ha nombrado una comisión de su seno para que proceda a la clasificación de todas las riquezas del arte que existen en la provincia.

El periódico de Lisboa, *A Nazao* pone de vuelta y media a la civilización española, porque hace algunas semanas se anunció en Madrid que se compraban javalles, zorras, gamos, etc., para luchar con perros en la plaza de toros. El periódico portugués no debiera ocultar que a la prensa y al vecindario de Madrid mereció tal reprobación el proyecto de las tales luchas, que la empresa tuvo que renunciar a ellas.

El Clamor Público y *La Iberia* escitan al gobierno a que manifieste cuál es el periódico de oposición que ha obtenido el indulto y perdón de las multas impuestas.

La noticia que ha corrido de que el general dominicano Santana vendrá a Madrid, lo explica *El Clamor* diciendo que «indudablemente algo ha pasado en Santo Domingo.» Repetimos que nada ha pasado en aquella isla, absolutamente nada que tenga relación con las retenciones de *El Clamor*; y que el gobierno de S. M. está altamente satisfecho de los servicios que el digno general Santana ha prestado y presta al país y al trono de doña Isabel II.

Aseguran de París que el emperador Napoleón se muestra muy preocupado con la situación del ministerio Ratazzi, y de la actitud del partido mazzinista en Roma. El Sr. Bixio, encargado de misiones muy difíciles cerca de Víctor Manuel y del partido exaltado italiano, salió el 15 de París para Turin, con instrucciones muy secretas.

Se dice en París que el general Goyon será retirado de Roma, para lo cual, se añade, darán pretexto al emperador las cartas dirigidas por el general a sus queridas, que han caído en poder de la policía romana. Parece que el embajador francés marqués de Lavalette está enemistado con el general Goyon.

El día 25 de abril próximo, a las dos de la tarde, tendrá lugar la subasta del solar del Buen Suceso que mide un área de 12.291 61 pies cuadrados y está tasado en 5.374.924 rs. y 8 cént.

En las oficinas del consejo de gobier-

no y administración del fondo de redención y enganches del servicio militar, se halla vacante una plaza de escribiente con 3,000 rs. y debe proveerse por oposición el domingo próximo.

Anoche tuvo lugar la sesión semanal de la sección de Ciencias morales y políticas del Ateneo. Tomaron parte en la polémica los señores Valera, Fernández Soria, Moreno Nieto y Mata. Al empezar hizo uso de la palabra el Sr. D. Ramon Llorente, que presidia accidentalmente, con objeto de hacer algunas aclaraciones respecto a su posición, presidir unas discusiones eminentemente científicas, completamente privadas, y en las cuales es costumbre escuchar las opiniones de todos por exageradas que sean, con la mayor tolerancia, poniendo por correctivo a los errores de los unos la luz de la verdad que aparece como resultado de estas elevadas controversias.

El arzobispo de Sevilla, Sr. Tarancón, se encuentra gravemente enfermo.

Cuarenta y siete vecinos de la Nava, de los 542 habitantes que cuenta, entre los cuales figuran el juez de paz, un teniente de alcalde y un regidor de su ayuntamiento, han acudido al gobierno oponiéndose a la agregación que por otros vecinos se proyecta y gestiona del mismo pueblo al inmediato de Galarosa.

En Valcarlos (Barcelona) han sido capturados dos fabricantes de moneda falsa, ocupándoseles al prenderles las máquinas y útiles de su criminal industria.

El jefe de ingenieros de la provincia de Almería ha estado en Adra y planteado los estudios para el corte del río y variación de su cauce, cuya medida se hacia necesaria para aquel término, particularmente por lo relativo a la salud pública.

La sociedad económica de amigos del país de Málaga ha publicado el programa de las dos exposiciones que han de verificarse en aquella ciudad en los meses de mayo y octubre, para fomentar la agricultura, la industria y las artes.

El sábado ó el martes a mas tardar, se pondrá en escena *Maria di Rohan*, en cuya ejecución tomarán parte la señora Lagrange, el señor Padilla y un nuevo tenor.

En el teatro principal de Barcelona se está ensayando una zarzuela nueva titulada *Amor y arte*, original del señor Gonzalez Zorrilla la letra, y del maestro Balart la música.

En Córdoba se proyectan tres nuevos periódicos literarios, que si llegan a publicarse elevarán a siete el número de los que ven la luz publica en aquella capital, que tantas muestras tiene dadas de su amor a las letras.

Se cree que la apertura de la Exposición industrial de Londres se verificará por el duque de Cambridge con asistencia del vizconde Palmerston y el conde de Derby.

En París acaba de publicarse una novela bajo el seudónimo de H. T. Liddeus, titulada: *El manuscrito de mi prima*.

El grupo del conde Ugolino, que dijimos habia ya puesto Carpeaux en la escuela imperial de Bellas Artes, ha sido examinado por el ministro de Estado, y se cree sea ejecutado en bronce y colocado en el jardín del palacio de las Tuillerías.

Desde 1.º de agosto se publicará en Pesth un nuevo periódico en alemán, con el título de *El Mensajero de Pesth*, bajo la dirección de M. Alejandro Berkes.

La sociedad de San Esteban va a publicar una nueva edición de la Biblia en lengua húngara.

La comedia del Sr. Breton de los Herberos, *La hermana de leche*, continúa llevando al teatro de Variedades un numero y escogido público que aplaude y rie de todo corazón aquellos inimitables diálogos llenos de gracia y de «difícil facilidad», y llama a la escena al ilustre poeta y a los actores.

Un despacho telegráfico de Viena dice que los insurrectos de Syra han proclamado al tercer hijo del rey Manuel, bajo el nombre de Othon II.

Los turcos ocuparon el 17 a Grahov. Ha habido un combate con Vucalouwikh, cuyo resultado se ignora.

En el café Oriental perdió anteanoche un caballero una cartera que contenía, entre otras cosas, un billete de 2,000 rs. Ayer mañana se le presentó el camarero Angel Fernandez á entregársela, sabedor de quién era por las tarjetas que contenía.

Desde hoy queda prohibida en la provincia de Tarragona la mendicidad, habiéndose establecido al efecto un asilo en Tortosa y otro en la capital, donde se recogerán los pobres de solemnidad de toda la provincia.

La feria de Solsona se ha celebrado en los días 13 y 14, con gran concurrencia y pocas operaciones.

Se están haciendo las obras de prolongación de la punta del muelle nuevo de Málaga, conocida por el Espigon, con objeto de dejar perfectamente resguardado el embarcadero de los botes y barcas de tráfico.

Los señores Barrantes, Gonzalez Alonso, Rodriguez Leal y Rodriguez (D. Nicolás), diputados los tres primeros por la provincia de Cáceres, y el último por la de Salamanca, han entregado ayer en el ministerio de Fomento los estudios de un ferro-carril desde Avila á Cáceres, como parte de la línea que ha de unir las provincias de Castilla con nuestros puertos del mediodía.

Ha sido nombrado consejero de Estado en la sección de lo contencioso, el señor D. José Villar y Salado, ministro togado y decano del Tribunal Supremo de Guerra y Marina.

Anúnciase que una vez terminada en el Congreso el largo debate sobre la imprenta, promovido por el Sr. Calvo Asensio, se prolongará la discusión sobre este asunto, mediante una proposición que piensa presentar y apoyar el diputado demócrata Sr. Rivero. Así las oposiciones, que tanto claman porque desaparezca la ley Nocedal, que no condenan con menos calor los ministeriales, contribuyen á que se haga interminable su aplicación y ponen obstáculos al ardiente deseo del gobierno, de que sea sustituida por otra mas liberal. Cuando es un hecho indudable, positivo y revelado ya por los amigos del gobierno, que este quiere que á la discusión de los presupuestos siga indefectiblemente la del proyecto de ley de imprenta, las discusiones que se promueven ahora sobre este asunto,

son cuando menos estemporáneas, y que de ninguna manera nos atrevamos á creer que se encaminan á impedir la aprobación del nuevo proyecto de imprenta.

Los fabricantes de Vosges han dirigido una petición al emperador, llamando la atención de S. M. hácia la necesidad de desarrollar el cultivo del algodón en la Guyana francesa ó Argelia.

En Orán se espera á los delegados de los fabricantes de Manchester, asociados para cultivar el algodón en la llanura de la Maeta, habiendo destinado 28 millones á su saneamiento.

Ademas de la sinagoga que existe en Paris en la calle de Nuestra Señora de Nazareth, se van á construir dos mas, ascendiendo el presupuesto á tres millones. La construcción se pagará por medio de emisión de obligaciones poco mas ó menos como las de los caminos de hierro, y en la última reunion del consistorio israelita la emisión ascendió á 500.000 francos, cuyos principales suscriptores son los señores Rothschild por 200.000 fr., y la casa de Kann por 45.000.

En los cuarenta días que hacia estaba vigente en Pesth el restablecimiento del reglamento austriaco de la industria y libertad industrial, se han registrado mas de 140 empresas nuevas, mientras que en todo el año anterior solo se habian verificado 400 concesiones.

Un periódico hace grandes elogios de la fábrica de salitre que tiene establecida en esta corte, con privilegio de S. M., D. José Mengilaz Maez; este establecimiento se halla montado á la mayor altura y como los mejores del extranjero; en él se elabora el salitre por la composición química de sus elementos, y sus productos, así por la calidad como por la abundancia, nada dejan que desear.

Ayer se ha dicho, con referencia á amigos particulares del capitán general de Santo Domingo, general D. Pedro Santana, que este escribe manifestando vivos deseos de venir á Madrid á ofrecer sus respetos á S. M. la Reina, y á tomar posesion del cargo de senador. Un periódico de anoche añade que, como este viaje ha de durar algun tiempo, y como el general Santana no oculta su afán de buscar en el descanso el alivio de sus dolencias, no falta quien indique la probabilidad de que con sentimiento acceda el gobierno de S. M. á los deseos del general, aceptando la renuncia de su alto cargo; y que en este caso, es probable el nombramiento del general Rivero en su reemplazo.

FONDOS PUBLICOS.

En el Bolsin de hoy quedaba el consolidado á 49-65 y la diferida á 47-20.

TERCERA EDICION.

Parece que accediendo al fin S. M. á las insistentes y reiteradas instancias del capitán general de la isla de Santo Domingo, D. Pedro Santana, tendrá este pronto un sucesor; pero como quiere que los servicios del general Santana han sido tan grandes, S. M. la Reina, al aceptar su dimision le dará una prueba solemne y una justa recompensa de haber merecido bien de su patria. Un periódico ha dicho que el sucesor del general San-

tana será el general Rivero: nos parece muy probable; pero no es aun cosa acordada.

Las Novedades de hoy publica un despacho telegráfico de Liverpool, fecha de anoche, en que se dice que se han arreglado los preliminares de una solución pacífica entre el general Prim y el ministro mejicano para no combatir; pero el gobierno de S. M. no tiene conocimiento de este hecho, á no ser que el despacho de *Las Novedades* se funde en las noticias que nos da nuestro corresponsal de Cádiz en este otro despacho telegráfico que hemos recibido hoy por la mañana: Cádiz 19.

Las noticias mas importantes que ha traído el vapor correo «Santo Domingo», que llegó anoche á las ocho y cuarto, son las siguientes:

Se habia celebrado un convenio entre Juárez y los plenipotenciarios de las potencias aliadas, por el que se permitía á las tropas espedicionarias pasar á ocupar las poblaciones del interior, camino de Méjico, cuyo clima es mas sano, con la condicion de que si se rompian las negociaciones, los aliados volverian á sus posiciones anteriores.

A la salida del buque que trajo estas noticias á la Habana, las negociaciones continuaban bajo un aspecto pacífico; y á la salida del correo de la Habana, ya el general Prim debia haber emprendido su marcha á Orizaba.

En virtud de comunicación del mismo general Prim, se habia suspendido la salida de la Habana de los refuerzos que estaban preparados para marchar á Veracruz, y que consistian en dos batallones, á cuyo frente debia marchar el general Gasset que tambien habia suspendido su viaje.

Hemos recibido cartas de Fernando Poo por el vapor de la compañía inglesa *Armenion*, que alcanzan hasta el 6 de febrero último. Era tan satisfactorio el estado sanitario de la colonia, que se ha visto dia en que solo ha habido en el hospital cinco hombres enfermos, y ninguno con las fatales calenturas del país, cuando en igual época del año pasado habia siempre sesenta y setenta enfermos, y hubo dia que llegaron hasta ochenta y tres. Es notable cada dia el progreso que se advierte en la poblacion. En lugar de decrecer la colonia cada dia se aumenta. Las construcciones adelantan con rapidez, sobre todo la de la iglesia. Las calles se han rotulado y alineado sus cercas, de modo que todas son rectas tiradas á cordel. En el mes de enero se ha comenzado la construcción de cinco casas altas de fábrica, y se han abierto tres tiendas mas por regros que no dejarán de hacer buen negocio. El puerto estaba muy concurrido y además de los dos pontones y de la estacion naval española, habia cuatro fragatas inglesas, tres goletas mercantes y dos vapores de guerra franceses. Con motivo de los temores de guerra entre los ingleses y los Estados Unidos ha habido una ganancia en la isla, cual es, la de que el gran depósito del carbon de piedra que tenia en el rio Boni, en un gran ponton, la compañía inglesa de los vapores del Africa central, se ha trasladado á esta isla como puerto de mas garantías, y habiendo pedido

taba al acaso, y segun el capricho de su conductor estrangulado.

—Firmad este papel, y os salvo... dijo Belzoni á Hogges.

—Firma, pues, dijo la esposa; es un caso apurado.

Hogges arrojó un suspiro y firmó.

Belzoni cogió la cuerda y la sacudió fuertemente, como un pescador que conoce que el pez ha mordi-do el cebo. El leon arrojaba ruidos de agonía y se agitaba con los últimos esfuerzos de su vigor. Un estertor supremo resonó en la soledad, y el monstruo cayó con todo su peso de cadáver sobre la arena, comunicando al globo un movimiento de descenso muy violento.

—Ahora, dijo Belzoni, ayudadme los dos; pongamos nuestras manos en la cuerda, y tiremos á la par.

La esperanza de salvacion redobló las fuerzas de los viajeros. Belzoni, vigoroso como un acróbata, y acostumbrado á manejar el cáñamo retorcido, tenia la fuerza de dos caballos. El leon se elevaba magestuosamente á cada esfuerzo de las seis manos, y cuando llegó á la altura de la barquecilla, Belzoni le cortó las cuatro patas y algunos trozos suculentos; despues abandonó el resto á los buitres, y dijo á M. Hogges.

—El viento sopla hácia Elefantina, vamos á comer con nuestra pesca y esta noche dormiremos en las chozas de Assonan.

El globo, puesto en libertad, hendia los aires con la rapidez de una flecha, interin que los tres convidados preparaban en familia lo necesario para la comida. Belzoni, que era el mas vigoroso se aprovechó de su fuerza y se sirvió la parte mas suculenta de

yunó en el café del camino de hierro, atravesó volando la escalera del embarcadero, y tomó en el despacho billetes de diligencia, de wagon y de cupé para Asnieres y San German. Provisto ya de toda clase de asientos, tomó un sitio favorable para observar y se engolfó en las iacfables dulzuras de una amorosa espera.

El reloj de la estacion señalaba las once y veinte minutos, y los parisenses, que adoran los domingos y los embarcaderos, inundaban los pórticos, como dice un verso trágico bastante divertido.

La infalible mirada de Arturo, veia á la vez y en detalle, aquella multitud de familias alegres que el caballo de hierro inflamado iba á depositar por escalones, en Asnieres, Colombes, Nanterre, Chaton y Peg. Por fin llegó al pié de la escalera un modesto fiacre, cuyo número no anunciaba por cierto el millonario. Una blanca mano medio cubierta por un miton de seda negra jugaba con la cortina de la puertecilla. En Paris hay ya muchas manos; Arturo reconoció aquella.

En efecto era la jóven diosa esperada para hacerse mortal y no humillar á nadie, llevaba un sencillo vestido blanco, ennoblecido por la gracia del cuerpo, un pañuelo de blonda negra y un sombrero de paja, segun la moda que madama Hocquet habia inventado el dia antes para el encanto de la vista. La moda segun la cual estaban cortados el magestoso redingote negro y las demás prendas del traje domingero de M. Bonchatain, era algo mas antigua; se remontaba al tiempo mitológico de Barrás I; y felizmente tambien el último, en que las señoras iban al baile disfrazadas de Aspasia, buscando Pericles desparecidos.

El piadoso Bonchatain era completamente feliz al

chatain se inclinó como un pontifice delante de la estatua de un dios nuevamente inventado.

CAPITULO IX.

EN EL CAMPO.

Se habia bañado hasta las tres de la mañana en casa de M. Belliol, y los diez jóvenes asociados de Félix y Arturo estaban ya medianamente adelantados en sus amores. Todas las familias, encantadas de Félix y Arturo, no estaban lejos de profesar cierta afección á sus amigos. Todo marchaba perfectamente; podian pasarse sin el Louvre; el tiempo, la conducta y las buenas intenciones harian lo demás. Al despedirse de sus tertulios, M. Belliol habia repetido hasta el infinito: Todos estos caballeros son encantadores, y los ecos repetian estas palabras en la escalera.

Arturo habia sabido, entre dos contradanzas, que M. Bonchatain pasaria la mitad del domingo siguiente en su casa de campo de Asnieres. Al salir del baile pagó al sueño un tributo de dos horas; se vistió y fué á colocarse en observacion al puente de las Artes. Este dia M. Bonchatain no vió salir la Aurora de los dedos de color de rosa; se dejó mecer en los brazos de Morfeo hasta las diez de la mañana. Arturo esperó bastante tiempo antes que se abriera la primera ventana de la fachada de la casa pagana. Por la cara medio dormida del ama de Psiquis anunció; con el murmullo de las persianas del balcon, que la jóven dejaba su lecho de marfil, y que los mensajeros del sueño, tomando sus coronas de adormideras, volaban hácia los montes Cimmerios. Arturo corrió á la calle de San Lézaro, se desa-

permiso al gobernador Gándara para hacer la traslación, este no solo la ha concedido sino que ha declarado libre de derechos de entrada al pontón.

Las mejoras y ventajas consisten en que esta isla será considerada como el último punto de la carrera, y llegarán los vapores grandes con la correspondencia de Europa dos días antes, y los pequeños vapores marcharán a recoger las correspondencias y cargamento a los ríos, quedándose los paquetes estacionados cinco ó seis días en la bahía de Fernando Pico, cuando antes hacían este descanso en Boni, facilitando de este modo el que pueda contestarse inmediatamente a las comunicaciones con España, sin tardarse un mes como hasta ahora cuando solo se detenía tres ó cuatro horas el vapor. El día 19 del mes de enero se verificó un espectáculo extraordinario, el acto solemne de venir a la ciudad de Santa Isabel los bubis a presentar y dar a reconocer a la Reina de España en la persona del gobernador de la isla al príncipe heredero del rey de Benapá. Se presentaron mas de seiscientos bubis, armados de lanzas y escudos de pieles de vacas, e hicieron diversas maniobras en que lucieron su sorprendente agilidad y destreza simulando ataques y defensas; en una palabra, un verdadero simulacro de salvajes. El futuro rey de Benapá, que venía al frente de estas tropas, es un joven negro, tan feo como su padre, pero de excelente carácter y muy decidido por los españoles. Vestía como los demás bubis, y su único distintivo consistía en un gran collar de media docena de morcillas de grasa de perro ó de antilope.

Después de las maniobras militares que ejecutaron delante del cuartel, fueron a ver al gobernador, a quien presentaron dos ancianos de la tribu el joven príncipe. El gobernador le obsequió y a toda su huésped con dos toneles de aguardiente que consumieron con grande alegría dando entusiastados vivas a la reina de España y al gobernador que tan dignamente la representa en aquellas islas.

Lo mas singular es que entre las filas de los bubis, formaban como los soldados unas ciento cincuenta mujeres. Estas no llevaban armas y su oficio parecia ser el de entonar un himno guerrero, canto muy difícil de imitar, pues tiene unos sostenidos muy largos, acompañando su canto con unas campanas de madera unas, y otras con palmas. El gobernador hizo que saliese a despedirlos a bastante distancia de la ciudad la música de la tropa española, acompañándolos hasta el primer adar algunos oficiales y el administrador de rentas vizconde de San Javier, que tiene particular amistad con el rey de Benapá, y que de un modo increíble ha aprendido el idioma de aquella tribu, haciéndose querer de todos aquellos naturales, que le han dado una colección de animales raros y objetos de historia natural de aquel país, que regala y remite con este mismo vapor al gabinete de historia natural de la universidad central, en la que hizo su carrera como licenciado en derecho civil y canónico.

Hoy por la mañana recibimos de uno de nuestros corresponsales de París el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: que desmiente lo que se habia dicho de que la Francia no enviará mas tropas a Méjico, y cuyo contenido se aviene mal con las noticias pacíficas que anoche han llegado a Madrid por la via de Nueva-York.

Paris 18 (por la noche).
El «Pais» dice esta tarde lo siguiente:

«Se hacen preparativos en el puerto de Tolon para la salida de tres ó cuatro fragatas encargadas de trasportar a Méjico una nueva brigada bajo las órdenes del general Donai. Segun nuestros informes, que tenemos motivos para creer exactos, la salida de las tropas de Tolon tendrá lugar en los primeros días de la semana próxima.

Es curiosísimo, sin que por eso deje de ser lamentable, lo ocurrido en la ruidosa reunion de la sociedad del *Provedimento*, en Génova. No se olvide que Garibaldi presidia la sesion. Olivieri propuso un voto de admiración a Mazzini. Garibaldi lo aprobó y añadió que la Italia entera debía dar aquel voto. Aordini dijo que el destierro de Mazzini es «la mas escandalosa vergüenza de la época, y una maldición para los italianos», y propuso una petición al Parlamento. Campanella rechazó esta proposición por débil, y añadió que Ratazzi tiene una alma mezquina y un corazón frio y seco como una momia egipcia, reñitiendo por tres veces que si el gobierno lo quiere así, debe resolverse la cuestión a tiros. El discurso de Campanella fué aplaudido furiosamente. Crispi tuvo el valor de decir que no se podía obligar al gobierno a violar la ley, pues no sería otra cosa dejar de respetar la sentencia por contumacia que pesa sobre Mazzini. El furor con que fueron acogidas las palabras de Crispi, no tuvo limites. Campanella juró que resolvería la cuestión a tiros, y que si no volvía Mazzini, Victor Manuel no sería rey de Italia. El entusiasmo llegó a su

colmo. Mazzini, dijo Lagorara, no tiene necesidad de ser indultado; lo que debe es indultar. Nuevos aplausos. A todo esto Garibaldi callaba, y como le pidiesen que hablase, dijo que se encargaba de pedir la vuelta del desterrado. La sesion del 9 terminó proponiendo Derarini que no se llame prensa liberal, sino prensa democrática, a los periódicos amigos de la sociedad, y que se escluyese de esta a todos los que acepten la cesion de Niza y Saboya. El pe ódico la *Italia*, que publica estos episodios de la sesion, dice, sin embargo, que la sesion se distinguió por la moderación que en ella reinó, y que la presencia de Garibaldi impuso tal respeto, que nadie se atrevió a traspasar los limites de la conveniencia.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de otro de nuestros corresponsales de Cádiz:

Cádiz 18.
Las noticias que trae de la Habana el vapor-correo «Santo Domingo» alcanzan al 28 y las de Veracruz al 21.

En la isla de Cuba no ocurre novedad.

En un caserío distante once leguas de Veracruz, se verificó el 19 una conferencia secreta entre el general Prim y el Sr. Doblado. Parece que en esta conferencia se acordaron las bases siguientes:

1.ª Se entablarán negociaciones de paz en Onzaba entre los plenipotenciarios de las potencias aliadas y dos ministros del presidente Juárez.

2.ª Los aliados ocuparán a Córdoba y Zelmacan durante las negociaciones.

3.ª Al partir los aliados se enarbolará en Veracruz y en la fortaleza de San Juan de Ulúa la bandera mejicana juntamente con las de las potencias aliadas.

4.ª En el caso de romperse las hostilidades, los mejicanos respetarán los hospitales.

Decíase que los representantes de Francia é Inglaterra habian aceptado este convenio.

Eran encontradas las opiniones sobre el resultado definitivo de las negociaciones; pero preponderaba la de que este resultado será pacífico.

Los aliados conservaban las mismas posiciones.

El ejército mejicano presentaba pobrisimo aspecto.

Las noticias que se tienen hoy de Grecia son contradictorias. Mientras hay quien supone que los insurrectos han proclamado al hijo tercero de Victor Manuel, dicen directamente de Atenas que los revoltosos piden amnistia; que para otorgársela se ha firmado un armisticio de 24 horas y que en el resto del reino habia tranquilidad.

Anteayer hubo un alboroto por causas puramente locales en el pueblo de Las Mesas, provincia de Cuenca. Las primeras comunicaciones llegadas anoche hablaban de muertos y heridos. Las llegadas hoy quitan la mayor parte de la gravedad a las de ayer. El orden fué restablecido con facilidad por la Guardia civil sin tener que hacer uso de la fuerza. El juzgado de primera instancia del partido se habia trasladado a Las Mesas, é instruía la sumaria, pero aun no habia dispuesto ninguna prision. Las personas que han sufrido en el alboroto han sido cinco, que han sido ligeramente heridas.

Un despacho telegrafico de Turin, fecha de ayer, anuncia que el general Garibaldi, despues de haber tenido una conferencia con el ministro Ratazzi ha dilatado su marcha hasta pasado mañana 21.

Entre los miembros del comité de Génova reina gran animadversión contra Francia y públicamente manifiestan su odio a aquel imperio.

Se cree que los garibaldinos tienen dispuesto un desembarco en Grecia ó en el Adriático, que deberá verificarse del 15 al 20 de abril.

En algunos círculos políticos de Paris corre la noticia de que Francia va a decretar un gran enganche de marinos que aumentará la marina con 20,000 hombres.

Despues de una detenida discusion, la comision mixta del Senado y del Congreso que entiende en el proyecto de organización de provincias, acordó ayer al fin el dictamen que ha de presentarse al Parlamento. En las cuestiones fundamentales, el proyecto queda como ha sido votado por el Senado con algunas concesiones hechas al Congreso. El máximo de los sueldos que podrán disfrutar los gobernadores, cualquiera que haya sido antes su posición es de 100, de 90 y de 80,000 rs.; pero para disfrutar estos altos sueldos iguales a los de los capitanes generales de provincia, será preciso que hayan desempeñado dos años los cargos que les dan derecho a esto segun la camienda aceptada por el Senado.

Una causa bastante curiosa va a ser juzgada por el tribunal de comercio de Marsella a propósito del famoso yach del famoso Alejandro Dumas. El célebre novelista habia adquirido en una subasta el yach sin contar con la huésped, esto es, con el rey del siglo; pero el autor de los *Tres Mosqueteros* no es hombre que se ahoga en poca agua y de aquel yach que pretende debía recibir la visita del inolvidable Liborio Romano, *fiel* ministro de Francisco II, hizo un buque modelo. Pintores, decoradores, tapiceros, relojeros, todos los artistas concurren a su ornamentación. Dumas estaba como chico con zapatos nuevos y colmó a los artistas de felicitaciones dándoles ademas... algunos apretones de manos que no tenían precio.

Mr. Zasue, un honrado armero de Marsella, que Dumas habia metamorfoseado en conquistador de Sicilia, porque fué el primero que suministró armas para los mil voluntarios de Marsala, se quedó al cabo con el yach, sin duda por alguna otra nueva entrega de armas; pero el relojero que habia suministrado los cronómetros pidió que le pagaran, fundándose en que su acreedor podria no ser tan exacto como sus cronómetros; y como el autor del Montecristo es un hombre cosmopolita por escencia y anda por esas tierras y por esos mares de Dios, que es una bendición, el relojero, que no las tenia todas consigo, reclamó al nuevo propietario del yach el importe de sus máquinas. Mr. Zasue no halló justa la reclamación, y el tribunal de comercio se ocupa de declarar si el nuevo dueño del buque es quien debe hacer frente a este pago. Entre tanto Dumas espera el resultado de este asunto con una tranquilidad que es objeto de la admiración de todos aquellos que no son acreedores suyos.

De Lisboa nos dirigen el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Lisboa 19.

No habiendo medio entre la disolución de la Cámara y la caída del gabinete por la hostilidad con que la primera ha recibido el proyecto de ley sobre las asociaciones religiosas, el rey para ganar tiempo ha decretado la suspensión de las Cámaras hasta el 20 de abril. Se cree inminente la disolución. Los partidarios del duque de Saldanha se agitan; pero el rey no parece dispuesto a llamarle a los negocios.

El lunes han debido salir de Barcelona para Marsella los cajones con los diferentes productos de la agricultura y de la industria que aquella provincia manda a la esposicion de Londres.

Corre el rumor en Paris, de que Mr. de Persigny será nombrado embajador en San Petersburgo, en remplazo del duque de Montebello, que será nombrado ministro del Interior. Decíase ademas que el conde de Walewski sería enviado a Londres.

Gran número de generales del vecino imperio francés, son enemigos de la unidad de Italia y hacen ostentación público de su opinion.

Francia activa en todas partes sus preparativos para el caso de una guerra. Uno de nuestros corresponsales de Paris ha oido de boca de un general que tiene gran prestigio en las regiones del poder, que el imperio tiene hoy un material suficiente para el armamento de un millón de hombres. Napoleon predica la paz y la promete en sus discursos, pero no por eso deja de disponerse para la guerra.

La seccion de literatura del Ateneo, que debia celebrar esta noche su reunion semanal, la ha diferido con motivo de la festividad del día para el miércoles de la semana próxima.

La *Revista de Telégrafos*, publica en su último número un extenso y luminoso artículo en que procura defender el cuerpo de que es órgano, de algunas opiniones poco favorables al mismo emitidas en el Congreso; y dice entre otras cosas, que hay fundamentos para sospechar que en España se desconocen completamente los buenos servicios, el escesivo celo y la organización del cuerpo de telégrafos. Para demostrar esta asercion emplea numerosos razonamientos muy dignos de ser tomados en cuenta, y que enaltecen sobremanera la organización que este servicio tiene en España, tanto respecto a personal, como a material.

Nos escriben de Nápoles que los reaccionarios son dueños absolutos de todo el país situado entre el monte Gargan y la tierra de Otranto, y nos aseguran que si, como parece confirmarse, Francisco II se pone a la cabeza de ellos, las tropas italianas se verian en grave apuro. Los reaccionarios siguen recibiendo auxilios de Roma y de Malta.

Hay noticias de Calcuta del 8 de febrero. Las de las fronteras del Nordeste son poco satisfactorias. Los kokies, los abors, los naguis y las demás tribus de la montaña, están en completa insurrección

cion y se hallan amenazados los territorios ingleses de Sillet y Assam.

El 14 llegaron a Marsella el antiguo ayudante de campo de Francisco II, duque de Ascoli, y el conde Bombeaue, que traen despachos del gobierno pontificio para el de Francia. En el mismo día se embarcó allí para su destino, Mr. Plichon, plenipotenciario francés en Persia.

Noticias de Canton del 27 de enero, que recibimos hoy, nos anuncian que el almirante francés Prote habia llegado de Saigon a Hon-Kong, con algunos buques, y que se disponia a ir a atacar a los rebeldes de Ningpa, que cometian crueldades sin número. Los rebeldes, envaletonados con la toma de Ningpa, marchaban sobre Shanghai. Sus dos jefes, Lion y No, han intimado el ataque de esta ciudad, y los cónsules han respondido que se hallaba actualmente en manos de los aliados.

La situación de Garibaldi es insostenible entre el partido conservador y el revolucionario, que se odian ya a muerte. Si se decide por el primero, pierde su popularidad, es decir, la popularidad revolucionaria, que es su especialidad; y si se decide por el segundo, su perdicion es segura, porque ni Victor Manuel ni Francia han de consentir en el entronizamiento de los mazzinianos, con cuyos principios no hay sociedad ni orden posibles. Indudablemente se acerca el momento de una encarnizada lucha en Italia, no ya entre legitimistas y unitarios, sino entre monárquicos y republicanos. Si Mazzini fuera tanto, no tardaría en consolarse, porque su mal no tardará en ser el de muchos.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 726 fanegas de trigo de 55 a 59 1/2 rs. fanega, quedando por vender sobre 791 fanegas, cebada de 28 1/2 a 32 y la algarroba a 42.

El Sr. D. Francisco Coello, rectificando lo manifestado por La CORRESPONDENCIA en dos sueltos publicados en los números del 16 y 17 del actual, nos dice que en el comunicado inserto en *La Epoca* y *La España*, no se manifiesta estraño al ferro-carril de los Aldudes, como nosotros decíamos, sino que por el contrario ha sido y es opuesto a la construcción de esta línea, como puede verse en el proyecto de líneas férreas y de navegación que publicó en 1855 cuando principió a iniciarse esta cuestión; y que si bien es verdad ha declarado existencia diferencias en los limites de las provincias de Guipúzcoa y Navarra en las cartas respectivas, publicadas en el *Atlas de España*, estas diferencias se notan en puntos insignificantes, no pasan las mayores de dos kilómetros, y de manera alguna han podido ser origen de los errores de quince y mas kilómetros, que resultan en las situaciones de los puntos mas principales en la carta repartida por el Sr. Salamanca. Tambien son añade, que si bien ha manifestado no exactas, segun sus datos, las situaciones astronómicas, de que ha hecho uso el señor Echevarria, debe declarar que la diferencia que se observa en ellas, perjudica en vez de favorecer la causa que defiende dicho señor, porque San Sebastian y Pamplona se alejan de la posición mas ventajosa para el proyecto que se compara con el de los Aldudes.

Ayer terminaron las juntas de acreedores a la quiebra de la casa de O'Shea. Asistieron a esta última junta mas de setenta personas que representaban créditos por mas de las cinco séptimas partes del pasivo. Las proposiciones de la casa quebrada fueron admitidas por todos los presentes, a escepcion de dos personas que representaban una 2,000 y otra 10,000 rs. Quedó, pues, acordado, que los acreedores recibirán el 40 por 100 de sus créditos; y de este, 20 por 100 en el término de un mes, y otro 20 por 100 dentro de un año; y que la junta sindical de la quiebra siga funcionando con los liquidadores, y que a estos se agreguen los señores D. Manuel Alvarez y D. Adolfo Bayo, que representan a los acreedores estranjeros, para que si despues de abonado a todos el 40 por 100, quedase un remanente, se aplique como no llegue a un 80 por 100 a los acreedores privilegiados.

Parece que el príncipe Napoleon ha hecho traducir al italiano su discurso é imprimir cien mil ejemplares para distribuirlos en Italia.

Ya se halla en Málaga el bote salvavidas destinado a aquel puerto. No es de gran dimension, pero está muy bien construido, y con gran inteligencia, segun el parecer de los peritos. Como es de suponer en un bote de esta clase, es insubmersible, desaguando perfectamente el agua que puedan meter en él las olas por conductos ingeniosamente dispuestos. Tiene tambien una pequeña bomba, y está provisto de todos los útiles necesarios al objeto que se le destina, y lleva asimismo aparatos ó salvavidas de corcho que en caso necesario se echen al cuerpo los tripulantes y que están hechos de manera que no les molesten ni embarquen en sus movimientos.

Acaba de publicarse en Paris una obra literaria y familiar a la vez, debida a la pluma de M. S. Henry Berthoud, que se titula *Pequeñas crónicas científicas*, en la cual ha reunido en dos tomos los descubrimientos científicos mas interesantes de 1861.

Las noticias recibidas de Saigon dicen que antes de que termine el año acabará el faro del cabo Saint-Jacques, y atravesando el telégrafo eléctrico toda la provincia de Bien-Hoa, se pondrá, Saigon en relacion con el cabo espresado.

En la eleccion últimamente verificada en la Academia de ciencias morales y políticas de Paris para reemplazar a monsieur Gréterjn, ha sido elegido M. Viotry por la seccion de política, administración y hacienda.

Segun noticias particulares de Roma del 15, el ataque de fiebre que acometió al Padre Santo el día 13, fué acompañado de un estado pertinaz de sopor que duró muchas horas. Los médicos se alarmaron mucho, porque hubo momentos en que a no ser por los débiles latidos del corazón, el enfermo parecia completamente privado de vida. El día 14, la calentura habia desaparecido por completo, y Su Santidad estuvo levantado grande rato, pero sin poder vencer la somnolencia que le aquejaba.

El célebre pintor francés de historia Horacio Vernet, que ha estado a la muerte en Hyeres, se encontraba a las últimas fechas bastante aliviado.

El ayuntamiento y vecinos de Ciudad-Real, han dirigido a S. M. la Reina por conducto del señor ministro de Gracia y Justicia, una esposicion pidiendo la creación en aquella capital de la nueva sede que, segun el último Concordato, debiera establecerse.

Muchos capitanes de navío se han encargado de ir a hacer cargamentos de armas a Cagliari para los insurrectos de Nauplia.

Las noticias que vienen por Nueva-York de Méjico son tan imparciales y tan verdicas como debe suponerse, teniendo en cuenta la mala cara con que vé la virgen América que vayan los europeos a poner un freno a las exuberancias de republicanismos de sus correligionarios mejicanos; así es que vienen anunciando a la Francia que sus soldados se morian como moscas en aquel país. Afortunadamente las noticias oficiales que se tienen en el vecino imperio no dan inquietud alguna sobre el estado sanitario de las tropas francesas.

La *Discusion* ha salido hoy con orla de gala, en celebridad de haber declarado incompetente el tribunal ordinario para juzgar al Sr. Ruiz Pons, defendido por el Sr. Rivero.

Lo que nos hace falta para la represion de los crímenes y correccion de los delincuentes es, segun *El Constitucional*, establecimientos penitenciarios a la altura de los adelantos modernos; el establecimiento de colonias de la misma clase; una policia bien organizada y numerosa, dedicada espresamente a la persecución de malhechores dentro de las ciudades y poblaciones grandes; una guardia rural que vigile los campos, y disposiciones y establecimientos en los cuales se eduquen los niños de ambos sexos que se arrancan del seno de la prostitucion, del vicio y del delito.

Esta tarde hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Málaga 19.
Anoche salió para Granada en la diligencia, el duque de Brabante; llegará hoy a las dos de riguroso incognito.

El domingo próximo 25 del corriente a las dos de la tarde se verificará el primer concierto de los cuatro que hemos anunciado va a celebrar en el salon del real Conservatorio de música y declamación, la sociedad artístico-musical de Socorros mútuos.

Hemos asistido a los ensayos y verdaderamente serán los conciertos mas notables que se hayan dado en la capital de España. Loables son los esfuerzos que ha hecho la junta directiva para reunir, bajo la santa enseña de la caridad, a todos los grandes elementos artísticos que afortunadamente poseemos, y de que tan plausiblemente vamos a hacer una pública demostración, pues ya saben nuestros lectores que en estas solemnidades musicales tomarán parte tambien los mas distinguidos aficionados, los cuales atendido el benéfico objeto, han prestado su ilustrada cooperacion, debiendo presentarse en este primer concierto las señoras Prendergast y de Luxán, y las señoritas de Lamora de Cortina y de Orfila, cuyo verdadero talento artístico es tan justamente apreciado por toda la sociedad madrileña.

El programa constará, entre otras, de las piezas siguientes: *Inflamatus* y duo de tiple y contrato del *Stabat Mater* de Rossini; *Ave-Maria* de Gonnod; romanza

del Guillermo Tell; sinfonia de Mercadante sobre motivos del Stabat Mater; un Motete de Leisheriyg; cuatro piezas del Requiem de Esclava, y la sinfonia del Pardon de Proelmal, de Meyerbeer. Todas estas ultimas no se han oido en Madrid, y la ultima es de un efecto maravilloso de orquesta y de voces, y que dirige notablemente el maestro Gaztambide.

En la numerosa lista de suscripciones a estos conciertos, figuran lo mas notable de Madrid, por su nacimiento, su posicion social, o por su talento, pues los billetes no pueden obtenerse de otra manera, y ya han empezado a repartirse a los suscritores; siendo lástima que el local no sea mayor para poder atender a todos los pedidos de suscripciones que dirijan a la secretaria de la sociedad, que tiene su oficina en el mismo real Conservatorio, calle de Felipe V.

El teatro del Principe se ve estas noches favorecido por una concurrencia tan numerosa como lo permiten las localidades de aquel coliseo, con motivo de las representaciones de La redoma encantada, cuyo aparato escénico, nuevas y vistosas transformaciones, y el lujo y propiedad desacomodados que ha desplegado la empresa, merecen llamar la atencion. Aparte de lo mucho que ha ganado la obra en belleza literaria con su refundicion, son dignos de verse el juego de la baraja, desempeñado por 40 individuos, vestidos cada cual con un naipe masculino, y sobre todo, como creacion de exquisito gusto, la decoracion final. El publico recompensa todas las noches con sus aplausos y su dinero los esfuerzos del señor Delgado, que como empresario le ofrece en las funciones variedad y novedad, y como actor se ha prestado, contra la costumbre, a desempeñar un papel en una comedia de magia.

EJECUCION DE DUMOLLARD, (el asesino de las criadas).

Dumollard ha muerto con la misma imperturbabilidad que habia vivido, con esa sangre fria que empleó cuando engañaba a sus victimas, cuando las conducia a los bosques y sitios solitarios, cuando las robaba, las asesinaba... y cuando volvía, armado de una azada que iba a buscar a su casa, al sitio de la catastrofa para enterrarlas, calientes todavía, vivas alguna vez, según lo han probado las declaraciones periciales exhibidas durante la causa.

Un hombre de este temple, cuyo nombre tan oscuro poco tiempo ha, resuena hoy en el mundo todo, no podia menos de llamar la atencion de sus convecinos en los últimos momentos de su vida. Así ha sido en efecto, y la poblacion de Montluel, durante la noche precedente al dia del suplicio, aumentó en mas de la mitad. Seis mil curiosos al menos se citaron en aquella aldehueta para ver caer desde sus hombros la cabeza del asesino de las criadas.

Dumollard entró en Montluel a las cuatro de la mañana. Lo conducian en un pesado y ancho vehículo escoltado por varias brigadas de gendarmes. El cura Sr. Beroud, vicario de Nuestra Señora de Bourg, le prodigó durante el viaje las exhortaciones religiosas, e intentaba con una dulzura y un celo no desmentido un solo instante, ablandar aquella estraña naturaleza.

Hasta la mañana del viernes no supo el condenado su próxima ejecucion. «Bien me la esperaba, dijo: además, es mejor pagar ahora que mas tarde esta deuda.»

Desde aquel momento repitió en varias ocasiones las mismas palabras. Su impasibilidad no debia abandonarle. Accedió a las reiteradas instancias del venerable Sr. Beroud, para reconciliarse con su mujer, a quien acusaba poco antes de haberle perdido voluntariamente. Habiendo reunido a estos dos estraños esposos, les dejaron cenar juntos y conversar bastante tiempo. La mujer se mostró muy conmovida, y hacia el fin de la cena se puso a llorar y abrazó a su marido con todas las muestras del mas vivo dolor. Dumollard, absolutamente participaba de aquella emocion.

«Y qué! está bien, adios» fueron las únicas palabras que dirigió a su mujer en el momento de separarse, como si hubiese sido una despedida momentánea. Durante el trayecto de Bourg a Montluel, conservó aquella sangre fria estraordinaria que nunca se ha explicado, ni siquiera, según se ha pretendido, por la carencia de sentido moral. Hablaba con los gendarmes, miraba de cuando en cuando el paisaje que recorria, y afirmaba que aquel camino le era bien conocido.

Detivose el coche para mudar caballos de diez minutos en Chalament, y a pesar de los esfuerzos de la gendarmeria agrupada al rededor del condenado, los habitantes se presentaron con faroles y luces encendidas para conocer al famoso criminal. Varios de ellos le interpelearon, respondiéndoles en tono casi de broma y haciendo notar lo singular que era el que toda una poblacion se agolpase al paso de un desgraciado próximo a sufrir la última pena.

Llegados a Montluel, fué conducido a la casa del municipio donde ya se hallaban reunidos los magistrados y los médicos. Allí tambien, deseando cumplir su dolorosa mision, se hallaba el cura de la parroquia, Sr. Carrel. Dumollard manifestó al momento el deseo que tenia de calentarse los piés (ya recordarán nuestros lectores que este le preocupó durante la audiencia), y lanzando una detenida mirada sobre los presentes, descubrió entre ellos y reconoció al digno pastor que corrió hacia él para sostenerlo, y disponerlo a un fin cristiano.

Retirados a un cuarto inmediato a la pieza principal, el sacerdote y el reo tuvieron una larga conferencia, conferencia suprema que sin duda arrojó alguna luz entre aquellas espesas tinieblas. Porque, media hora antes de la ejecucion, el respetable sacerdote conmovido y pronunciando al oido del culpable piadosas y solemnes palabras, le mostraba la hora y procuraba levantar una invencible muralla entre este desgraciado y los impuros pensamientos que todavía le asaltaban. Entonces, o al menos poco tiempo antes, Dumollard se informó con mucho interés de lo que habian sido sus bienes y el precio a que se vendieron los objetos que habia poseído. Esta curiosidad le absorvia por completo. Habló de ellos con una asombrosa y horrible jovialidad con el señor Guillot, secretario interino del tribunal de Trevoux. Este funcionario empleó para Dumollard, durante su largo encierro, cuidados que parecian haberle cautivado. A la vista de esta excelente persona, pudo aquel corazon de piedra conmoverse: el condenado derramó abundantes lágrimas.

Habló con el Sr. Guillot de diferentes asuntos de interés, recordándole particularmente que una viuda B... de Dagneux, le debia unos 47 ó 48 francos por trabajos que hizo en una viña de su propiedad. Con este motivo entró en minuciosas esplicaciones indicándole el detalle de su crédito, y haciéndole entender que si la segunda labor dada a la viña de la viuda B... le costaba menos que la primera, consistia en que reclamó menos cuidado y tiempo. Concluyó encargando al Sr. Guillot le arreglase este pequeño asunto.

En diferentes ocasiones los magistrados le escitaron a que hiciese algunas declaraciones. Dumollard contestó sin titubear que habia declarado todo cuanto sabia, y que por otra parte, él pagaba por los demás. El juez de paz le manifestó entonces su formal proyecto de hacer escavaciones minuciosas en su viña. Estas palabras le produjeron algun efecto, y si nada confesó, al menos dejó entrever algo. Hé aqui su respuesta casi testual.

«Esta viña no ha sido siempre mia: yo la compré, y mié bien el centro. No habia nada en él, es bien cierto. Mas en los dos extremos, nada he tocado: no puedo saber si han colocado en ellos alguna cosa.»

Los magistrados han trabajado cuanto les ha sido posible por obtener algunas revelaciones mas completas; pero el desgraciado, haciendo un gesto de impaciencia, concluyó por decir: «Aunque me atormentasen Vds. por espacio de veinte años, nada mas diria; he dicho todo!»

Sus fuerzas no le abandonaron, y su impasibilidad era la misma que la que demostró desde su arresto y durante los debates. Los médicos Chiarrá y Gromier buscaron en vano algunos indicios que descubriesen su emocion. Su pulso, poco frecuente, daba cien pulsaciones, lo que era muy natural despues de una noche de insomnio y un viaje bastante largo.

Tomó café y lo halló bueno: en seguida contestó a las preguntas de los magistrados y a las suplicas de dos sacerdotes sentados a su lado. Comió y saludó con mucho afecto al Sr. Radigoz, primer adjutor de Montluel, a quien profesan los habitantes del pais la mayor estimacion y simpatias.

El tiempo pasaba y fué preciso proceder a la fatal ceremonia de los preparativos de la cabeza. El reo se quitó la blusa sin ayuda de nadie, y se entregó con la mayor tranquilidad en manos de los verdugos. Durante esta rápida operacion no hizo un solo gesto, ni pronunció una sola palabra. Desde entonces, sin embargo, los ayudantes creyeron notar en él una especie de debilidad. Cuando franqueó el dintel de la puerta del cuarto donde acababa de pasar los últimos momentos, el miserable fué acometido de un vértigo: no obstante, se negó a subir al coche para ir al cadalso. Al salir del ayuntamiento, su paso se hizo mas seguro y recorrió con la mayor firmeza una distancia de cerca de 150 metros.

A través de las angostas callejuelas se precipitaba la multitud para ver pasar a aquel hombre raquítico, miserable, de aspecto enfermizo, que ha ocupado la atencion pública durante tanto tiempo. Millares de cabezas se inclinaban ante aquel ser pequeño, medio encorvado, de ojos apagados, de lívido rostro, siguiendo a los ejecutores con la docilidad de un automata, y sin duda, casi careciendo de la conciencia de sus actos.

Llegado a la plataforma del patíbulo, a nadie miró, ni hizo movimiento alguno, apenas movió los labios.

Algunos segundos despues, ese ruido seco que hace doblar las rodillas y recorrer por las masas un rápido escalofrío, anunció lo que habia sido de aquella

existencia a la que faltó el soplo divino. La cabeza del ajusticiado se recogió y fué llevada por uno de los médicos presentes en el teatro de la ejecucion. El cuerpo arrojado al carro comun, se enterró al instante en un ángulo del cementerio destinado a los criminales.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de mañana.—San Niceto obispo. Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Martín, donde por la mañana habrá misa mayor y vísperas a San Benito Abad y por la tarde el acto de la reserva: al anochecer continuarán las misiones anunciadas. Por la tarde habrá ejercicios Miserere y sermón en las monjas del Sacramento siendo orador D. Juan Barbero. Tambien habrá Miserere y sermón que predicará D. Patricio Páramo en las Comendadoras de Santiago. Por la noche habrá ejercicios y sermón que predicará en Italiano D. Pedro García, en la Bóveda de San Ginés D. José Sevina y en San Ignacio D. Ambrosio Infantes.—Visita de la corte de María: Nuestra Señora de Guadalupe en San Millán, ó la de la Consolacion en Santo Tomás.

Orden de la plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Toledo.—Jefe de la guardia esterior del real Palacio: Señor coronel primer comandante de Toledo, D. Manuel Montorio.—Jefe de día: señor comandante capitán del Quinto Artillería a Pié, D. Fernando de la Vega.—Visita de hospital.—Reconocimiento de provisiones: Toledo.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

Citaciones.—Por el juzgado de las Vistillas se cita a José Paesa, y su mujer Antonia Pascual. Para el 31 del corriente se convoca a junta general de acreedores a los bienes de D. José Llera.

Defuncion.—Ha fallecido en esta corte don Manuel Saint Just y Andino, administrador general cesante de correos de Puerto-Rico.

Misas.—La habrá mañana a las once en Santa Cruz por doña Francisca Alvarez y Aguilera.

Cultos.—La archidiócesia sacramental y ánimas benditas de las iglesias parroquiales de San Martín, San Ildefonso y San Marcos de esta corte, celebra mañana a las once en San Martín, vísperas de San Benito, Abad, y el viernes 24, a las diez en punto a misa mayor, y por la tarde a las cuatro completas y reserva de Cuarenta Horas.

SECCION DE ANUNCIOS.

PERDIDA.

En la noche del domingo 16, se ha perdido un alfiler de señora, de oro adornado con dos perlas y una turquesa en el centro, desde la fila 4.ª, números pares 22 y 24 de las butacas del teatro Real hasta la puerta vidriera de salida para los carruajes.

Se suplica a la persona que lo hubiese hallado, lo entregue en la redaccion de este periódico, donde darán una gratificacion.

LIQUIDACION INTERESANTE.

Pañuelería de la China, bordados, lisos y adamascados, con la rebaja de un 25 por 100, a precios fijos. Calle de postas, núm. 32, al lado del portal de la virgen.

ESPECIALISTA.—REUMATISMO. Evénereo, gota y herpes, son curados los mas en solo 20 dias aunque los enfermos estén imposibilitados. Las escrófulas, tumores frios que tantas victimas llevan al sepulcro; el asma, llagas antiguas, el histerismo, epilepsia, y demás enfermedades nerviosas; las de pecho, de la piel y de los huesos, las hidropesias, parálisis y neuralgias sin lesion orgánica; la impotencia, el tema ó seltaria, toda clase de dolencias y otras varias crónicas se curan tambien por el médico cirujano catalán D. Jaquin Dalmau, que acaba de llegar a esta corte desmembrado de 26 años de práctica y de estudios especiales de dichas dolencias.

Recibe de doce a cuatro en la calle de Tudescos, esquina a la de Hita, núm. 26 y 28, y todos los jueves gratis a los pobres de dos a cuatro.

QUE BARATURA.—UNA CAJA DE papel inglés superior, que no se cala, canto dorado, 100 sobres, un frasco de tinta francesa, 2 barras de lacre, 2 lapiceros, 24 plumas, un porta id., una pastilla de jabon de olor, una caja de obleas y otra de polvos. Todo 15 rs.; sin dorar el papel 14 rs.—Otra ganga: Una caja de papel, 100 sobres, una barra de lacre, un lapicero, un porta-plumas, 12 plumas, un manajo de mondadientes, una pastilla de jabon de olor, cola de boca, una caja de obleas y otra de polvos. Todo 10 rs. En papel inglés, 12 rs. Se regala una boquilla ó un par de gemelos. Concepcion Geróxima, núm. 4.

AL LIBRO DE ORO, CALLE DEL PRINCIPE, NÚM. 14.

GRAN EXPOSICION DE CUARESMA.

Primera casa de España. Devocionarios y Semanas Santas en castellano, francés, latin, latin y castellano, en toda clase de letra, chica, mediana y grande, edicion española y estrañera, encuadernaciones de tafete, chagrín, terciopelos, búfalos de todos colores, marfil, nácar, y los magníficos de piel de Rusia, cantos cincelados y las preciosas miniaturas en los cantos del libro, tipo de la elegancia parisiense.

PARA EL PUEBLO.—Lo mejor tanto en precios como en clases admirablemente baratos, en millares de libros para España, desde 2 a 2,000 rs.

ROSARIOS.—Sin engarzos y engarzados, en plata, oro y en falso, desde 1 a 3,000 rs.

REGISTROS DE CINTAS Y ESTAMPITAS DE ILUSION y sorpresa para libros devotos.

PILLAS Y CRISTOS DE MARFIL DE VARIAS clases desde 20 rs.

Obras de todas clases cuyo catálogo se dá gratis en dicho establecimiento.

ALAS CLASES ACTIVAS Y PASIVAS.—Se adelanta de una a ocho pagas a todo el que perciba haberes de pasivo consignados en esta corte, así como tambien cuatro a los empleados que convenga, exigiendo el menor interés que se acostumbra. Calle de Preciados, núm. 4, cuarto segundo.

Horas de despacho: de diez a una de la mañana, y de cinco a siete de la tarde.

NEUVOS É INDISPENSABLES ESTUCHES PARA VIAJE Y MESSAS DE DESPACHO.—Regalo.—Se regala un tintero, ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compre un bonito estuche de maderas finas propias para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala; lacre, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, portaplumas y una falsilla. Todo 14 rs., y con canto dorado 15. Calle de las Huertas, núm. 24, frente a la calle del Lobo.

A LAS FAMILIAS.

NEUVO Y EXTRAORDINARIO DEPÓSITO DE CALZADO SIN COMPETENCIA.

Acaba de establecerse en esta corte un nuevo establecimiento con un variado surtido de calzado, bajo el título de LA ESPERANZA, en la calle del Caballero de Gracia, núm. 11. Los precios, la clase de calzado, la bondad de los materiales, la solidez y perfeccionamiento de su construcción, los hacen superiores a toda competencia.

Se garantiza la bondad y solidez de la obra. Véase ahora la fabulosa buratara de los precios.

CLASES SUPERIORES.

PARA SEÑORAS. Botinas satin y charol francés a dos costuras, las de 120 a 50 rs.—Botinas satin y charol francés corrido a dos costuras, las de 76 a 50 rs.—Botinas de becerro cabrilla, las de 60 a 50 rs.—Botinas satin y charol escarpín, las de 60 a 40.

PARA CABALLEROS. Botinas búfalo, doble suela y claveteada, las de 120 a 80 rs.—Botinas charol superior una pieza, las de 100 a 70 rs.—Botinas satin ó chagrín y charol superior, las de 80 a 60 rs.—Botinas becerro doble suela y claveteada, las de 80 a 58 rs.

Hay además un gran surtido de botinas, zapatos y zapatitos para toda clase de edades a precios estraordinariamente baratos y de una duracion admirable.

COLCHONES CON MUELLES.—CALA de las Infantas, números 19 y 21, almacén de camas de hierro.

Chicos. 160
Cameros. 200
Los mayores. 240

Es muy conveniente hacerlos a la medida de las camas, para lo cual se irá a tomar a domicilio. Se fabrican tambien de cuti, de holandias, de terciopelo y damasco de lana ó sedas, con preciosos adornos.

El dueño de esta fábrica asegura que a pesar del ínfimo precio a que anuncia sus colchones, su construcción es inmejorable. Se propone hacer que el público les dé la preferencia que merecen, pues reúnen mejores circunstancias que todos los conocidos hasta el día: sobre uno solo se encuentra mas blandura que sobre ciento de lana sola. Los muelles que en ellos se emplean son así inquebrantables.—(31—1)

DUEÑAS.

MEDICO-CIRUJANO DENTISTA.

Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, a que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, número 7, Madrid.

REVOLVERS.—GRAN SURTIDO DE

todas precios.—Calle Mayor, núm. 1. Almacén del precio fijo.

LLORENTE,

DENTISTA DE CAMARA DE S. A. R.

Extraccion de dientes y muelas, auxiliado por la electricidad, sin causar dolor en tan delicada operacion, se colocan dientes sueltos y dentaduras completas en todos los sistemas conocidos hasta el día, en oro, platino y cauchut volcánico, conservacion de la dentadura, empastes y orificaciones, con todas las condiciones de duracion y perfeccion. Carrera de San Gerónimo, núm. 8; la entrada Espoz y Mina, úm. 1, segundo.

MAQUINAS INGLESAS PARA PREPARAR

ladrillos y baldosas, del constructor John Whitehead. Se venden dos, Carrera de San Gerónimo, núm. 4, principal.

A VOLUNTAD DE SU DUEÑO SE

anuncia la subasta que se verificará el día 20 del corriente y hora de las once de su mañana, en la escribanía de D. Eulogio Marcella Sanchez, sita en la plazuela de San Miguel, número 3, cuarto principal, de dos casas; a saber: Una en la calle de los Caños, núm. 4, manzana 403, y otra en la de Botoneras, número 28 antiguo, 6 moderno de la manzana 163. Están libres de toda carga; los títulos de pertenencia y una condicion fijada respecto de la primera, se pondrán de manifiesto en la citada escribanía, en donde antes y en el acto del remate, se admitirán las posturas que se hagan sobre el tipo de 40,000 duros, respecto de la primera, y de 5,000 duros respecto de la segunda. El dueño vive en la foná de Peróna.

RELÓ ARITMÉTICO,

on el opúsculo de que forma parte, por el catedrático D. Agustín Gomez Santamaría.

Sirve para practicar con sencillez, prontitud y seguridad, las cuatro primeras reglas de aritmética, a todos los que no saben ejecutarlas, desean no fatigar la cabeza. Es además de una utilidad reconocida para enseñar a los niños entreteniéndolos al mismo tiempo.

SS. MM. despues de haber manifestado a autor que han visto por sí las grandes ventajas de este ingenioso invento, han resuelto que sus augustos hijos se instruyan haciendo uso de él.

Se vende a 16 rs. en las librerías de Moro, Puerta del Sol; Herando, calle del Arenal, y Bailly Bailliere, calle del Príncipe.

EL ALCAZAR DE SOGOVIA.

Noticia histórica y descriptiva de este antiquísimo monumento (que acaba de ser presa de las llamas), y de las demás antigüedades y bellezas de aquella ciudad, adornada con seis láminas, por D. José Losañez, presbítero y profesor del instituto de la misma.

Se vende a 14 rs. en las librerías de Bailly-Bailliere, calle del Príncipe; de Viana, calle de Carretas; de Hernando, calle del Arenal, y en la calle de la Ruda, núm. 11, cuarto principal de la derecha.

FÁBRICA DE HULES,

calle de Carretas, núm. 43.

El dueño de dicho establecimiento ofrece a sus numerosos parroquianos un completo y variado surtido de hules del reino y de las mejores fábricas del estrañero, tanto en imitaciones a maderas como en toda clase de caprichosos dibujos. Igualmente se acaban de recibir las especiales alfombras inglesas para pavimento de una vara a diez de ancho y alfombrillas con cenefas de todos tamaños. Y un completo surtido de bebes con una gran partida de cajas donde viene empaquetado dicho género, que por no haber donde colocarlas se darán sumamente arregladas.

ALMACEN DE VINOS.

Se avisa a los muchos parroquianos, que se acaba de adquirir una gran partida del legítimo y superior vino de Valdepeñas, por lo que puede arreglarse al ínfimo precio de 40 rs. arroba, y 2 rs. botella sin casco, y de lo mejor de la tierra, a 36 rs. arroba, y 15 cuartos botella, Carriena superior a 68 rs. arroba, y 30 cuartos botella. Calle de la Magdalena número 38, frente al café de Variedades.

De cuartilla en adelante se lleva a las casas.

LA BENEFICIOSA.

La direccion de acuerdo con el Consejo ha determinado recoger todos los pagueuses cuyo vencimiento esté fijado hasta el día 15 del próximo mes de abril. Por lo tanto los señores imponentes que tengan en su poder pagueuses cobrables dentro del plazo que se marca, pueden desde luego presentarse a percibir su importe en la caja de la asociacion.

Siendo muchos los imponentes que no se aprovecha de la anticipacion con que viene llamándose a hacer efectivos sus créditos, y no pocos los que se presentan al cobro despues de la fecha señalada en los mismos pagueuses, la direccion está en el caso de manifestar, que si bien los tenedores tienen el derecho de esperar a que llegue el vencimiento de dichos valores, no les está permitido el dejar trascurrir el día designado sin presentarlos a la realizacion.

Y a fin de evitar la paralización de los fondos sin necesidad y con grave perjuicio de los intereses sociales, la direccion previene a los señores imponentes, que una vez pasada la fecha señalada en los pagueuses para su cobro, se darán por caducados tales documentos, y se girará el importe de cada cual considerándose como imposicion del respectivo socio, Madrid 18 de marzo de 1882.—El director general, Juan Rospide.

AGENTE DE NEGOCIOS PÚBLICOS

Acon garantías que convengan: facilito dinero ó préstamo a las clases activas y pasivas que cobran en esta, aun cuando tengan retencion de la tercera parte de su haber. Admite poderes para todo asunto que tenga tramitacion en la corte, y compra toda clase de primitivo contra el Estado, siendo negociable. Principio, 22, piso tercero; se despacha de diez a una y de cuatro a siete.

A DOS LEGUAS DE ESTA CORTE SE

avende una casa buena para labor y recreo. Informarán en la botica de D. Gil Rodriguez, calle de la Concepcion Geróxima.

SE SUPLICA A LA PERSONA QUE

se haya encontrado en la noche del 18 del corriente un collar de una cadena de oro con un pendiente de ópalos, brillantes y rubies, que se ha perdido por las calles del Horne de la Mata, Desengaño, Ballesta y Corredora Baja de San Pablo, se sirva entregarlo en la del Horne de la Mata, núm. 16, portería, darán razon, y se dará un buen hallazgo por ser recuerdo de familia y juego de un aderezo: al mismo tiempo se avisa a los plateros por si fuesen a venderlo, tengan la bondad de retenerlo, y se gratificará.

HOY DIA 19 DE MARZO, ALAS NUE-

vas de la mañana, se ha estrañado un pañuelo de crespon negro, desde la calle de Alcalá, núm. 37, Puerta del Sol, calle del Arenal, Unión, hasta el núm. 10 de dicha calle; se suplica a la persona que se lo haya encontrado lo devuelva (pues es de una infeliz criada a quien se lo hacen pagar), a la calle de la Union, núm. 10, portería, y se le dará el hallazgo.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Teatro Real.—A las 8 1/2.—Funcion 118.

—Primer turno.—Funcion a beneficio de la Santa Infancia.—Acto primero de Un ballo in maschea. Actos segundo y tercero de Martha.

Príncipe.—A las 8 1/2.—La Redoma encantada.

Circo.—A las 8 1/2.—Cuarta representacion de la compañía árabe-marroquí.

Variedades.—A las 8.—La hermana de leche.—Sobresaltos de un marido.

Novedades.—A las 8 1/2.—El terremoto de la Martinica.

Gran exposicion de figuras de cera.—Presentada por primera vez en esta corte, por su director y escultor, Sebastian Malagarriga y Codina, calle del Desengaño, núm. 10, en el local que ocupó el café.

La exposicion estará abierta diariamente desde las siete de la tarde hasta las once de la noche. Los dias festivos se abrirá a las cuatro de la tarde. El gabinete se compone de mas de 60 figuras.

Entrada general 4 rs.; niños menores de diez años y soldados sin graduacion vestidos de uniforme, 2 rs.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Editor, D. Mariano de Zuloaga.